

solides considérations. L'auteur y trace avec une sage discrétion les qualités et les défauts du zèle, et distingue avec soin le temps de parler et celui de se taire.

Tout prêtre pourra en faire sa lecture spirituelle et même sa méditation avec beaucoup de fruit. Il y trouvera plus d'un secret pour exercer son zèle dans la situation où il se trouve, afin de réaliser le portrait du prêtre fidèle à sa sainte vocation, suivant la parole du Seigneur, 1 Reg., II, 35 : "*Suscitabo mihi sacerdotem fidelem qui juxta cor meum et animam meam faciet.*"

Le style travaillé avec art est un ornement de plus qui vaudra à l'ouvrage un grand nombre de lecteurs.

Restitution d'un Indien

Parmi les Indiens convertis du Canada, dit le P. de Smet, se trouva un certain Jean-Baptiste, dont j'ignore le nom de famille.

Il avait, dans le temps, escamoté deux piastres au ministre calviniste du voisinage.

Lors de sa conversion, la Robe-Noire lui enjoignit la restitution.

Jean-Baptiste se présente donc chez le ministre, et le dialogue suivant s'engage :

—Que veux-tu ? lui dit le prédicant.

—Moi t'avoir volé ! Robe-Noire dire à moi : " Jean-Baptiste, rends l'argent volé."

—Quel argent ?

—Deux piastres volées à toi par moi, mauvais sauvage ; mais aujourd'hui bon Indien ; avoir l'eau du baptême sur le front ; moi enfant du grand esprit. Tiens, prends ton argent.

—C'est bien, ne vole plus ; bonjour Jean-Baptiste.

—Bonjour, pas assez ; moi vouloir autre chose.

—Et que veux-tu ?

—Moi vouloir un reçu.

—La Robe-Noire a-t-elle dit de le demander ? reprit le ministre.

—Robe-Noire ne rien dire ; c'est Jean-Baptiste vouloir un reçu.

—Mais pourquoi vouloir un reçu ? Tu m'as volé et tu me rends, c'est bien assez.

—Pas assez ; écoute : Toi vieux, moi jeune ; toi mourir sans doute premier ; moi mourir après toi. Comprends-tu ?

—Non. Qu'est-ce que cela veut dire ?

—Ecoute encore : Cela vouloir dire beaucoup, cela vouloir dire tout.